
  

 

 

 

 

 

 

 

会長(C P)中山 迅一テーマ： 地域での活動を広めよう Let' s spread the activities in the community 
 

国際会⻑(IP) Ulrik Lauridsen ウルリック・ラウリドセン (Denmark) 
Theme: ʻLet Your Light Shineʼ  「輝かそう、あなたの光を」 

アジア太平洋地域会⻑(AP)Shen Chi-Ming(Taiwan) 
Theme: Elegantly Change with New Era 「 新しい時代とともに、エレガントに変化を」  

⻄⽇本区理事(RD)主題・スローガン：⽥上 正(熊本むさし) 
テーマ：原点を知り将来に⽣かす Know the origin and utilize it in the future! 

六甲部部⻑(DG)若林成幸(宝塚) 
テーマ：困難な時にこそYMCAと共に進もう“Letʼs proceed with YMCA in difficult times” 

 
3月強調活動 CS(Community Service)  

「CS 献⾦ 100%達成と資⾦を有効活⽤した地域社会貢献に努めましょう」 
伊藤 ⽂訓 地域奉仕・環境事業主任（⻑浜クラブ） 

 
  

 

  
 
 

 
 
 
 

  

 

 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

2022―2023 年度クラブ役員 

【会長】中山迅一【副会長】大野 勉【直前会長・書記】宮内伸浩【会計】水野雄二【監事】丹羽和子【担当主事】松田道子 

 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 内 

Tel 078-241-7201 

Fax 078-241-7479 
 

第 1 例会第 4 水曜日 18：30-20：20 

第 2 例会第 1 木曜日 19：00-20：30 

第 423 号 

2023 年 3 月 

＜2023 年 3 ⽉の聖句＞  
「そこで、わたしのこれらの⾔葉を聞いて⾏うものは皆、岩の上に⾃分の家を建てた賢い⼈に似ている。⾬
が降り、川があふれ、⾵が吹いてその家を襲っても倒れなかった。岩を⼟台としていたからである。わたし
の⾔葉を聞くだけで⾏わない者は皆、砂の上に建てた⼈に似ている。⾬が降り、川があふれ、⾵が吹いてそ
の家に襲いかかると、倒れて、その倒れ⽅がひどかった。」 マタイによる福⾳書 7 章 24−27 節 

＜３月第１例会＞ 
コロナ解禁！とまでは⾏かなくとも、ずいぶんマスク無

しのお顔を⾒る機会が増えてきました。⽇常！が近づいて
います。ワイズの活動も⽇常に戻り、⽣き⽣きとしたボラ
ンテイア活動や交流の機会が増えてきています。ワイズと
は何か、今⼀度考え直すとともに、これからの活動のあり
⽅を考えていきたいものです。今⽉も興味深いお話しが聞
けることとわくわくしています。 

＜記＞ 
・⽇時：3 ⽉ 22 ⽇(⽔)午後 6時 30分〜８時 20分 
・場所：神⼾ YMCA三宮会館 308 室＆ZOOM 会議室 
・ドライバー：井上真⼆ﾜｲｽﾞ 
・卓話：オンバダ⾹織⽒「テランガ(もてなし)の国 

セネガルの⼈々とイスラム⽂化」 
・諸連絡、YMCA報告 
・今⽉のお誕⽣⽇・ニコニコ 
・閉会点鐘：中⼭迅⼀会⻑ 

＜2⽉出席状況＞ 
出席率：73.7％(出席数)14/19(出席率対象会員数) 

＜今後の主な予定＞ 
＜六甲部第２回評議会＞ 
３⽉ 18⽇(⼟) ＠神⼾ YMCA三宮会館 
＜3⽉第１例会＞ 
３⽉ 22 ⽇(⽔)18:30-20:00＠神⼾ YMCA＆ZOOM 
 卓話：オンバダ⾹織⽒ 
＜4⽉第 2例会＞ 

4⽉ 6⽇(⽊)19:00〜20:00 ZOOM 会議室 
＜4⽉第１例会＞ 
 4⽉ 22 ⽇(⼟)14:00〜16:00 
チャリティーコンサート＠神⼾聖愛教会 

HAPPY BIRTHDAY ! 
12 ⽇：松⽥康之ﾜｲｽﾞﾘﾝｸﾞ 13⽇：⺠⾕ 清ﾜｲｽﾞ 
24 ⽇：松⽥道⼦ﾜｲｽﾞ 31⽇：⼩合瀬 雅之ﾜｲｽﾞ 

 

＜2022-2023年度のファンド・累計＞ 
             ２⽉        累計 
ニコニコ       1,000円     26,220円 
物品販売               0円        6,000円 
じゃがいも             0円      272,440円 
新⽟ねぎ               0円            0円 
合  計                        304,660円 
ニコニコ       1,000円     26,220円 
物品販売               0円        6,000円 
じゃがいも             0円      272,440円 
新⽟ねぎ               0円            0円 
合  計                        304,660円 
 
 



  

会⻑メッセージ                  中⼭ 迅⼀ 
2⽉ 11⽇に、まなびとでは「まなびと⽂化祭WASSHOI」を⾏いました。神⼾ポートクラブの皆さまにも
多くご参加、ご協⼒いただき、⼤変盛況のうちに終えることができました。本当にありがとうございます。 
WASSHOI では⼤学⽣の運営スタッフが中⼼となって企画を⽴案し、⼦どもたちや外国⼈が⾃分たちの好

きなことや、⾃分のルーツに関わることなどをテーマに発表や出し物ができる環境づくりを⾏いました。 
コロナ禍で、⾼校時代に⼀度も⽂化祭を経験していない⼤学⽣も多く、⾒たこともないものをやったこと

もない⼿段で作る、という本当に未知のものに対して積極的にチャレンジした姿が印象的でした。 
コロナ禍で、⼀⼈ひとりが失った、⼈との関わりやチャレンジの機会は⾮常に⼤きいと感じる⼀⽅で、そ

れでも⼈が⼈と関わろうとする思いや⾃分⾃⾝の想いを表現してみたいと考える気持ちは、環境さえあれば
途絶えることはないのだということを改めて感じました。 

まなびとでは、これからより地域に根差して、そういった⼈との関わりを求めている⼈たちの懸け橋とな
れるような、そんな活動を作っていこうと考えています。そのためには、私たちの⼒だけでは⾜りない部分
も多く、是⾮また神⼾ポートの皆さんとも活動をご⼀緒できたら嬉しいです。またWASSHOI で久しぶりに
交わったまなびとと神⼾ポートの活動が、これからも活発に重なっていくよう、尽⼒していきたいと考えて
おります。 
 

＜今月の聖句について＞ 

⼦どもたちへの話に「三匹の⼦豚」があります。⺟親か
ら⾃⽴を促された⼦豚たち、⼀匹は⼿軽な藁の家、もう⼀
匹は⽊の家、最後の⼦豚はレンガの家を建てました。やっ
てきた⼤きなオオカミから守れたのはレンガの家、そんな
話でした。でも、最近私たちの⽬に映り⼼を痛めたのは、
崩れ去った頑丈なはずのコンクリートの建物と⼤きな被害
でした。⾃然のエネルギーの⼤きさを⽬の当たりにしまし
た。聖書の中にも、イエス様のたとえ話に家を建てる話が
あります。それが今⽉の箇所です。イエス様は「⼟台」に
⽬を⽌めておられます。⼟台が⼤切であり、しかも家が建
つと⾒えなくなってしまいます。私たちの⼈⽣を建てる⼟
台は？ポートワイズメンズクラブの⼟台は何でしょうか？ 

丹⽻和⼦  
 

＜2月第一例会報告＞ 

1.日時:2023/ 2/22(水)18:30-20:20 

2.場所:神⼾YMCA 三宮会館 
3.出席者:井上､⼤野智､⼤野勉､北島､幸⽥､⽥代､丹⽻､細⾒､ 
松⽥､⽔野､⼭⽥(ドライバ)(以上現地)､井内､宮内(遠隔) 

4.内容:新⼊会メンバースピーチ 
○北島 伸三ﾜｲｽ  ゙ 2022/4⼊会｡
再任⽤期間を含めて43年間､⾼
校教員を務められた｡阪神甲⼦園
球場で2 度も新聞写真に映った
事がおありで､翌⽇には⽣徒さん
から連絡があったとか｡熱烈な阪
神ファンでかつ､お酒もお好き｡
原則⼊会順に輪番で担う会⻑､諸
事情により⼊会2年⽬で担って
頂く予定｡ 

○幸⽥ 兵衛ﾜｲｽ  ゙ 2022/6⼊
会｡商学部出⾝で地元のカーオ
ーディオを製作する企業にて
サラリーマンとしてキャリア
を積まれた後､貿易会社の代表
としてお⽗様の事業を引き継
がれた｡コロナ前は海外によく
⾏かれていたとの事だが､コロ
ナ後⼀番楽しまれているのは
三宮界隈の飲み歩きかも? 
○田代 雅彦ﾜｲｽﾞ:2022/9⼊
会｡教育学部出⾝ながら⼀般企
業で務められ､営業､⽀店責任
者､財務責任者等の役割を担わ
れた｡今も陸上競技を続けてお
られマスターズ⼤会に出場し
記録を伸ばしておられる｡健康
を維持しながら､お酒も嗜まれ
るアスリート｡Yʼs 活動もスタ
ートダッシュが凄かった｡ 

 
ピンクシャツデー（TOF例会） 

 



  

＜２⽉第２例会記録＞ 
1.⽇時:2023年3⽉2 ⽇(⽊)19:00-20:20 
2.場所:ZOOM ⾃宅[遠隔] 
3.出席者: 井上､⼤野勉､⼤野智､⼩⽥､北島、幸⽥､丹⽻､ 
細⾒､松⽥､⽔野､宮内､⼭⽥ 12名 
4.内容: 
(1)2⽉第1例会 
『メンバー卓話』 
･⽇時:2023/2/22(⽔)18:30-20:20 
･場所:神⼾YMCA三宮会館 
･出席者: 井上、⼤野智恵､⼤野勉、北島、幸⽥、⽥代、丹
⽻、細⾒､松⽥,⽔野,⼭⽥(ﾄﾞﾗｲﾊﾞｰ)(以上現地)井内,宮内(遠
隔)12+メーキャップ2(郡,中⼭)÷19名(出席率対象会員数) 
=73.7％ 井内ﾜｲｽﾞは広義会員のためカウント外 
・内容：北島、幸⽥、⽥代各ワイズ卓話 
(2)2⽉度活動報告 
・2/4(⼟)〜5(⽇) 
東⻄⽇本区交流会@ANA クラウンプラザホテル神⼾ 
⼤野勉、⼤野智恵、⼭⽥、井上、⽥代、幸⽥、郡 

・2/11 まなびと⽂化祭＠神⼾北野⼯房 
 中⼭,⼭⽥,幸⽥,⽥代,北島,松⽥,⽔野,⼤野智,⼤野勉 
・2/16古切⼿回収：国内925g、国際133g 
・2/23(⽊)ワイズ100周年記念植樹 三宮東遊園地 
⼤野勉、⼤野智恵 

・2/25神⼾⻄クラブ例会訪問：北島、郡、⼤野智恵、井上 
・⾷⽀援（丹⽻、⽥代、松⽥、⼤野智、⼤野勉） 
(3)3〜5⽉のクラブ例会 
・3⽉第1例会:3/22(⽔) 18:30-20:20 
 卓話「テランガ(おもてなし)の国セネガルの⼈々とイス 
ラム⽂化」卓話者：オンバダ⾹織さん 
・4⽉第2 例会:4/6 (⽊) 19:00-20:20 オンライン 
・4⽉第1例会: 4/22（⼟）14:00-16:00神⼾聖愛教会 
チャリティーコンサート 
内容：リコーダーアンサンブル聖愛教会⼩栗牧師、 
合唱：⻑⽥⾼校⾳楽部 
ウクライナ⽀援報告（PHD協会） 
東⽇本⼤震災被災地報告（⽯巻広域クラブ） 

・5⽉第2 例会: 5/4 (⽊) 19:00-20:20 オンライン 
・5⽉例会は、移動例会に変更！ 
 5⽉27 ⽇(⼟)たつの市訪問 
・６⽉第1例会: 6/28（⽔）18:30-20:20 
 卓話：「神⼾ポートクラブ35周年 に寄せて」郡、丹⽻ 
(4)今後の予定､他クラブ例会等 
・3/4(⼟)11:30-13:00揚がれ！希望の凧＠須磨海岸 
 丹⽻、⼤野智恵、⼤野勉、⼭⽥、⽥代、⼿塚 
・3/8(⽔)9.00-12.30第14回コミュニカ学院・神⼾YMCA 

スピーチコンテスト》ZOOM によるオンライン開催 
・3/10〜12 ワイズ国際協会100周年を祝う会(台湾・台北) 
 ⼤野智恵、⼤野勉、北島、 

・⽯巻訪問：⼭⽥、園⽥、幸⽥、3⽉10〜12 ⽇予定。 
 「3.11追悼礼拝と感謝の会」＠⽯巻栄光教会 
 被災地⽀援⾦贈呈（５万円） 
・3/18(⼟)14:30-16:30第2回六甲部評議会 
 井上、北島、⼤野智恵、⼤野勉、⼭⽥、幸⽥、 
1部のみ⽔野、松⽥、2 部のみ⽥代 
 申し込み締め切りは3⽉10⽇ 
・タイ・チェンライ訪問：6⽉16⽇〜23⽇の予定 
(5)協議課題 
・新⽟ねぎファンドの件（2⽉中に淡路と打ち合わせ） 
 販売価格は、1箱2,000円とする。 
・5⽉移動例会は、5⽉27 ⽇たつの市訪問（別紙案内） 
   5⽉4 ⽇第２例会にて参加者確認（15名） 
・献⾦：3/15締め切り 
(6)諸連絡 
・⻄⽇本区⼤会申し込み早期割引は3⽉末 
・東⽇本区⼤会6⽉3⽇・4 ⽇ 
・廃棄するROSTER は、ワイズの倉庫へ 
＜六甲部ワイズメンズクラブ100周年記念植樹＞ 
2021-2022 のワイズ100周年を記念し、六甲部が更に発展
していくことを願って植樹を計画しました。 
2021年11⽉23⽇、YMCA と例年協働で⾏うチャリティ
ーランの開催場所に1本⽬。2022年2⽉23⽇、YMCA三
宮会館近く、神⼾の⽞関⼝にあり桜の名所で知られる⽣⽥
川公園内に２本⽬。そして今年2⽉23⽇には、神⼾の代表
的な公園で新しく⽣まれ変わる三宮東遊園地の芝⽣広場に
３本⽬のソメイヨシノを植樹することができ、⼀つのプロ
ジェクトが完成しました。部⻑期と記念の年が重なり、ワ
イズにとって六甲部にとって何かできたらいいなという思
いから始まったことです。⼼を寄せてくださるいろいろな
⽅のお⼒を得て、良い形で成し遂げられたことに⼼から感
謝いたします。⼀⼈では
できないことも、ワイズ
の皆さんと⼒を合わせれ
ばできる。諦めなかった
ら進むことができる。こ
れからのワイズの活動に
も通じることと信じ、春
に咲く綺麗な花を待ちたいと思います。（⼤野智恵） 
＜神⼾⻄ワイズメンズクラブ 特別講演会＞ 
2⽉25⽇(⼟)神⼾YMCA 会館で神⼾⻄ワイズメンズクラ
ブ主催の特別講演会が開催されました。 
講師は児⽟善郎⽒（現⽇本福祉⼤学学⻑・学⽣時に⻄神⼾
Y でリーダー）講演内容は『誰もが安⼼して住み続けられ
る福祉のまちづくり』。 
はじめに、誰もが安⼼して住み続ける為には、①⾃分の意
志で、⾏きたいところに⾏き、利⽤できる、②地域で暮ら
す誰もがお互いに⽀え合うという意識・思いやりの⼼が必
要と述べられました。我が国の20年後は超少⼦⾼齢化が進



  

展し、⽀えを必要とする⼈も多様化・複雑化し、家族・親
族だけでは⽀えられなくなるので、今後は地域で⽀えるこ
とが求められる。地域で誰⼀⼈取り残さないためには、地
域の⼈たちが⾝近に繋がりを持てる場をつくり、運営しな
ければいけない。気になる⼈と繋がるには、⽀え合いのマ
ップの活⽤、お互いに⽀え合う関係づくり、⾝近に集える
場をつくる、集える居場所には⾃宅の開放や空き家の活⽤
などが有効だと具体的な例を⽰されました。最後に地域に
おいて⽀え合い⽣きる事が、誰でも安⼼して幸せに住み続
けることに繋がり、⼀⼈ひとりが我が事として⽀え合いの
まちづくりに参加することが⼤切だと述べられました。
（北島伸三記） 
⽶⼦クラブ創⽴25周年･ワイズ国際協会創⽴100周年 

記念植樹･新年記念例会> 
1⽉9⽇(⽉･祝)  11:00〜11:30 記念植樹[YMCA⽶⼦医
療福祉専⾨学校に隣接した錦海団地中海親⽔護岸遊歩道]､
12:00〜13:30 例会
[ANA クラウンプラザ
ホテル⽶⼦] 
出席者:⼭⽥ 
  雪深い季節のため案
内を控えておられた
中､瀬⼾⼭陰部の⽅を
通じて温かいご案内を
頂き､昨年交換した冬⽤タイヤでの⾛⾏が可能との安⼼もあ
り四輪⾞で向かった｡ 
  植樹の時間帯は晴れ間が出て⾵もおさまり、良い環境の
中で⾏われた｡福永会⻑､橋崎瀬⼾⼭陰部部⻑がスコップで
⼟を｡1994年から地域の医療福祉の発展に寄与されてきた
YMCA⽶⼦医療福祉専⾨学校の前で､これまでの取組と今
後の想いを含めての式であった(⽶⼦市への寄贈)｡  
  記念例会は､昨年ご逝去された吉岡ﾜｲｽﾞ(チャーターメン
バー)のお別れも兼
ねた会となった｡ 
25年の活動を思い
起こしながら､地域
に密着して活動さ
れている⽶⼦クラブの今後の展開をお聞きし､これからも地
域の⽅々と密に連携しながら進んで⾏かれるそうで､今後も
⾏き来しながら⾊々な交流ができればと感じた｡(⼭⽥ 記) 
<⼤阪⼟佐堀クラブ訪問> 
⽇時､場所:2023/ 2/21(⽕)18:30-20:30､⼤阪YMCA 
毎年開催する当クラブ被災地⽀援チャリティーコンサート
のアピールを兼ねて約4年ぶりに訪問｡しかしながら開催当
⽇は中⻄部YYYフォーラムと同⽇で､残念ながらご来場頂
く事は難しい事が分かった｡⼀⽅で温かくお迎え頂き､学び
直しと､お互いの健康を確認した交流機会となった｡ 

(⼭⽥ 記) 
 

神⼾YMCA レポート/ニュース 
１．第14回神⼾ＹＭＣＡスピーチコンテスト開催報告 
 11⽉28⽇、神⼾ＹＭＣＡ三宮会館チャペルにて、神⼾
ＹＭＣＡ学院専⾨学校⽇本語学科及びコミュニカ学院のス
ピーチコンテストをオンラインで開催いたしました。１７
名のスピーチは、⺟国と⽇本の異なり、来⽇後の想い等さ
まざまなテーマで⾃分の
考えを語りました。⽇頃
の⽇本語学習の成果を、
また外国⼈学⽣たちの想
いを聴く機会となりまし
た。いつも開催に向けて
ご⽀援ご協⼒を賜り誠に
ありがとうございます。 
２．神⼾ＹＭＣＡ職員研修報告 
 2⽉の職員研修A&Bは、社会福祉法⼈イエス団賀川記念
館の⼩野歩主事をお招きして「賀川豊彦の働きから学ぶ」
と題して、賀川豊彦の業績を振り返りながら、遺してきた
もの、今を⽣きる私たちが考えるもの等、いくつもの切り
⼝で考える機会が与えられました。賀川豊彦と神⼾ＹＭＣ
Ａの関係を初めて聞いたというユース職員も少なくありま
せんでした。先⼈の働きや努⼒を知り、それらを理解して
いくことで、また次の歩みが始まることを実感することが
できました。 
 3⽉は、神⼾ＹＭＣＡ
が設置する3法⼈合同新
採⽤職員宿泊研修が余島
野外活動センターで⾏わ
れました。コロナ禍では
宿泊研修が中⽌されてい
ましたので、3年ぶりの
実施となりました。瀬⼾内海のゆたかな⾃然の中で寝⾷を
ともにし、様々なアクティビティを通してＹＭＣＡの使
命・活動を学び、同僚性や協働性を⾼めあう研修となりま
した。 
３．今後のイベント予定 
⑴イースター早天礼拝 

  ⽇時：2023年4⽉9⽇（⽇）7：00〜8：00 
  会場：神⼾ＹＭＣＡ三宮会館チャペル 
  メッセージ：⽔野宏明さん 
（神⼾ＹＭＣＡ職員、ミッション委員会担当主事） 
  どなたでもご参加いただけます。 
 ⑵2023年度神⼾ＹＭＣＡ⼤会 
 ⽇時：2023年6⽉24 ⽇（⼟）13：30〜17：30 
 会場：神⼾ＹＭＣＡ三宮会館 
 第⼀部 礼拝/第⼆部 総会/第三部 みんなで語ろう 
 ※総会構成員の皆様はご予定くださいますよう、 
  お願い申しあげます。 

＜編集後記＞ 
3年ぶりに⼈出が戻ってきた花⾒所。今年はどこを散策し
ましょうか？少し早めの満開桜となりそうです。感謝！ 


